

COMPTE-RENDU COMMISSION SAUT 2024/2025

Ce compte-rendu est le fruit de notre fonctionnement collégial, où chaque personne responsable de son domaine a rédigé le point.

Je remercie donc mes partenaires de la présidence collégial, Laurence Didier, Régis André, Bertrand Bedel, ainsi que nos 2 encadrants, Sébastien Ruer et Maxime Laheurte. Merci à Brigitte Perrin, notre secrétaire. A la fin de cet hiver, Sébastien RUER a souhaité mettre fin à son contrat avec le CSMV. Nous n'avons donc plus de coachs permanents.

Malgré l'absence d'un coach, grâce à l'investissement de nos MF et aux vacations de Maxime Laheurte, nous avons réussi à assurer le suivi des jeunes du Massif et à être présents sur l'ensemble des compétitions nationales sur l'été 2025.

Nous pouvons donc remercier les parents, qui ont assuré l'accompagnement, sur certaines compétitions nationales et les autres comités pour l'encadrement des athlètes pendant les compétitions, même si ce n'est pas la situation la plus favorable pour les jeunes.

Les athlètes du CIE et des groupes France : (Karine DIDIER)

LISTES SAUT SPECIAL:

- **Groupe excellence 2030:** Nathan LECOURT
Pablo DONADINI (retour de blessures)
⇒ Ces 2 jeunes s'entraînent à Courchevel et sont au lycée de Moutiers. Retenus dans le groupe Excellence 2030.
⇒ Objectifs 2025/2026: podium circuit FESA + sélections sur le circuit FIS CUP

LISTES COMBINE NORDIQUE:

- **Equipe de France B:** Tom ROCHAT
- **Groupe excellence 2030:** Louis GERARD
- **Espoirs:** Oriane DIDIER

Ces 3 jeunes s'entraînent dans le Jura et sont encadrés soit par les cadres fédéraux ou le comité du Jura.

Objectifs 2025/2026:

- ✓ Circuit Coupe du monde pour Tom + FIS Cup
- ✓ Podium circuit FESA + sélections sur le circuit FIS CUP pour Louis et Oriane

Projet Performance Fédérale, non listés:

- Zoé HATON => encadrement Jura
- Gabin HATON => encadrement Jura
- Justine MENGIN => encadrement Vosges

Fonctionnement CIE VOSGES

- ⇒ Nous n'avons plus de coach salarié; difficulté de recrutement, car pour être coach de saut, il faut un DE de ski alpin ou de ski de fond puis ensuite une formation spécifique en saut. Pour l'encadrement sur les compétitions, fonctionnement sur système de vacations.
- ⇒ Les jeunes à potentiel, à partir de la 3ème /2nd, doivent envisager un départ vers la Savoie pour les Sauteurs et le Jura pour les Combinés (athlètes diapos précédentes) et gagner leurs sélections dans les groupes. C'est plus compliqué pour les athlètes vosgiens, car nous n'avons plus de coach salarié.
- ⇒ Un groupe Vosges: au niveau du pôle de la Haie Griselle, pour la première fois depuis des années, nous n'avons plus de jeunes en PPF sur la Haie Griselle. C'est un choix de la commission, car nous n'avons plus les moyens d'encadrer 2 ou 3 jeunes sur les sections sportives et le CIE + pour performer, il faut partir sur des infrastructures plus adaptées au Haut niveau

Une nouvelle organisation sans salarié: (Maxime LAHEURTE)

Le départ de Sébastien Ruer a constraint la commission à changer de fonctionnement. La mise entre parenthèse de la section sportive et du ski étude a été décidé par manque d'encadrement et de jeunes à intégrer dans les sections. Nous espérons que cette parenthèse ne dure pas.

Les entraînements désormais gratuits des mercredis et samedis sont assurés bénévolement par les moniteurs fédéraux et diplômés d'état du massif.

Les stages et compétitions sont assurés et organisés par les moniteurs diplômé d'état. La commission les rémunère sous forme de vacations. Certains déplacements sont aussi assurés par des moniteurs fédéraux et des parents, qui reçoivent le soutien d'un coach d'un autre comité.

La plateforme numérique « Sportmember » est utilisée pour coordonner ce nouveau fonctionnement. Chaque parent, sauteur, entraîneur et dirigeant peut donner des infos, créer des entraînements ou s'y inscrire.

Une quinzaine de jeunes U9, U11 et U13 est régulièrement présente sur les entraînements. La politique de la commission est clairement de créer une dynamique autour de ces jeunes prometteurs qui performent déjà au niveau national.

Les compétitions estivales et les podiums vosgiens:

- 29/06 Samse Tour U15 La Bresse
- 18-19-20/06 Tournée Vosges U13
- 30/07 Samse Tour Autrans U17 U20 Sen
- 03/08 Samse GP de Gérardmer
- 10/08 GP de Courchevel U13
- 17/08 Samse Prémanon U17 U20

Une pluie de podiums et de victoires dans les catégories U9, U11, U13 et U15 au niveau national (une dizaine au total) récompense ce fonctionnement.

Au niveau international, Tom Rochat et le fer de lance du massif en combiné nordique. Louis Gerard le suit dans le groupe horizon 2030. En saut spécial Nathan Lecourt et Pablo Donadini (retour blessure) tous deux au pôle France de Moutier sont également membre du collectif France Horizon 2030.

Actions estivales de la commission saut:

Les bénévoles de la commission saut ont organisé chaque mardi soir de juillet et août des démonstrations de saut à ski sur le grand tremplin des Bas Rupts et des initiations sur le tremplin mobile. Ce fut un succès car ces actions ont permis de générer de l'argent (participations aux initiations et snacking), de proposer un entraînement semi-nocturne aux jeunes, de faire parler du saut et de possiblement recruter des locaux.

Plus d'une dizaine de bénévoles (speaker, entraîneurs, buvette, préparation du matériel) se sont relayés tout au long de l'été.

Horizon Vosges 2026:

Le bilan sportif est prometteur et l'organisation de la commission fonctionne. Continuer de faire progresser les jeunes en période hivernale est le prochain défi de notre équipe!

Le point sur les tremplins Vosgiens (Régis ANDRE)

Dans l'ensemble, nos stades de saut construits entre 2005 et 2012 « vieillissent » bien avec leurs structures de bonne qualité et grâce aux travaux de maintenance réguliers assurés par les bénévoles attachés à chaque site, travailleurs de l'ombre aidés pour les opérations plus conséquentes par les collectivités locales propriétaires des lieux.

Ventron a réhabilité l'élan du petit tremplin d'initiation et Bussang doit remplacer une partie des éléments bois de sa structure d'élan principale. Merci à tous pour cet indispensable travail permettant une utilisation optimum de nos tremplins sur l'ensemble de l'année en version estivale ou hivernale suivant les sites :

Par rapport aux hivers bien capricieux que nous connaissons actuellement, seul le tremplin de La Bresse Lispach est encore utilisé (quelques semaines tout au plus en mode hivernal. Pour les autres stades de saut nous les utilisons presque toute l'année en mode estival grâce aux revêtements synthétiques, exceptés les quelques périodes de gel et de présence de neige naturelle.

Compte rendu financier de la commission saut pour l'exercice 2024-2025 (Laurence DIDIER)

Le budget global est plus élevé que d'habitude car nous avons un exercice de 16 mois, avec 2hivers et un été, mais si on proratise le mensuel est similaire.

Les dépenses consistent surtout à rémunérer nos coachs,

- soit sous forme de salaire (Sébastien employé jusqu'au 30/04/2025) alourdi des indemnités de rupture.

- soit sous forme de vacations ESF.

Un autre gros poste sont les frais de déplacements aux stages et compétitions, ainsi que la location du matériel spécifique à Euroskipool, ces 2 postes sont entièrement refacturés aux athlètes et consiste donc à une opération nulle. Nos bus sont maintenant payés mais engendrent des frais d'entretien, sans excès.

Les recettes consistent à l'encaissement des participations des clubs ou athlètes en remboursement des frais avancés. Nos partenaires privés et institutionnels nous permettent de régler les salaires.

Le résultat est déficitaire, de par l'indemnité de rupture.

L'absence de charge salariale pour la nouvelle saison devrait nous permettre d'équilibrer la situation à condition que nos partenaires restent fidèles et que la répartition des subventions collectives au sein du comité reste équitable.

Point officiels Saut et Combiné (Arnaud Brissinger)

Arnaud fera un retour plus détaillé sur sa mission lors d'une commission saut .

Je peux compléter en tant que référente nationale sur la formation des officiels saut, qu'un séminaire de formation et de recyclage s'est déroulé en novembre 2024 à la Maison de la Montagne, à La Bresse.

Célestin Méline et Louison Derexel ont passés leur Brevet de juge national, Maëla Didier et Arnaud Jacobberger ont passé leur brevet de DT national.

Maëla Didier poursuit sa formation de DT FIS.

En conclusion :

Nous remercions l'engagement des clubs, des athlètes, des parents, des bénévoles et du comité qui permettent le maintien du saut et du combiné dans notre massif.

Karine DIDIER
Référente saut et Combiné nordique CSMV